

La Voz de Mondoñedo

PERIÓDICO SEMANAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Mondoñedo un mes.	0.40 Ptas.
Fuera, trimestre.	1.50 "
Extranjero, un año.	10 "
Número suelto.	0.10 "
Atrasado.	0.20 "

Año II.

PAGO ADELANTADO.

Anuncios y reclamos á precios convencionales

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

Mondoñedo, 16 de Abril de 1904.

No se devuelven los originales que se nos remitan para su inserción, respondiendo de ellos sus autores.

Toda la correspondencia al Director.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Marqués de Rodil, número 22

Núm. 56

Impresiones

La expectación que despertaba el viaje del jefe del Gobierno á la ciudad Condal, considerado por muchos como un atrevimiento del Sr. Maura y una aventura política que pudiera costarle la inevitable caída del Ministerio, si S. M. el Rey D. Alfonso XIII no era recibido con la deferencia, cortesía y agasajos que corresponden al Jefe del Estado, esa expectación, decimos, ha cesado ante el execrable crimen cometido en la persona del presidente del Consejo de ministros.

El puñal anarquista agredió traidoramente al Sr. Maura en el momento en que se proponía cumplir una misión caritativa y humanitaria, acudiendo con auxilios metálicos en favor de las clases proletarias, más numerosas en Cataluña que en las demás regiones de España; y si bien el instrumento de la tenebrosa secta no ha tenido el acierto del revólver que asesinó á Cánovas en Santa Agueda, no por eso es menor la indignación y el enojo que despierta en todas las gentes honradas tan odioso atentado.

Olvidanse todos los desaciertos que como político pudiera tener el Sr. Maura, y queda solo en el ánimo la impresión dolorosa del crimen y el deseo vivísimo de que se restablezca la tranquilidad social, exterminando una secta que persigue como único fin la destrucción violenta de todo lo existente.

No es legal, no está conforme con los principios de la libertad y de la democracia, esa propaganda, públicamente consentida, contra todo principio de autoridad, cuyos representantes llevan pendiente su existencia del puñal alve que maneja un loco, un fanático instrumento de tenebrosos planes, que á todo trance es necesario destruir.

Las noticias transmitidas por nuestro diligente corresponsal en Madrid y que hemos publicado en la hoja extraordinaria del jueves, respecto á la poca gravedad que revestía la herida causada al Sr. Maura, siguen confirmándose, afortunadamente, y no habrá que temer por la vida del presidente del Consejo.

El puñal del asesino iba dirigido al centro del pecho pero la botonadura y almohadillado de la casaca impidió asestar el golpe en forma que penetrase

lo bastante para que la herida resultara mortal.

Consignamos nuestra satisfacción por la feliz coincidencia que libró al Sr. Maura de una muerte segura, y nuestra protesta contra los destructores del orden social.

Escopetazos del Sr. Moret

Es este señor un mortal que nunca deja sus cosas á medio hacer: no hay para él términos medios.

A esa circunstancia se debe que la numerosa mayoría de los españoles, haya tenido necesidad de llevar las manos á la barriga y de encorvarse, para resistir la explosión de risa que las últimas palabras de aquel hombre público produjeron en cuantos de ellas se han enterado.

El mismo Sr. Moret habrá sido de los que más se han reído al ver publicadas aquellas palabras, con las cuales anunció sus propósitos de llegar á la revolución para impedir que sigan prosperando los acuerdos convenidos entre los señores Montero Ríos y Maura.

A cualquiera se le ocurre poner en duda que el jefe de los liberales disidentes haya sido quien profirió semejante desatino, porque nadie sabe tan bien como el señor Moret que él es el español más imposible para llevar á cabo una revolución, porque ya España no tiene colonias.

Cosazas tuvo dicho señor que cada una de ellas debía haber originado su correspondiente revolución; y cuando esto no ha ocurrido, bien penetrado está el Sr. Moret de que en el pueblo español no hay ambiente para revolucionarse, porque lo pretenda y lo busque el mismísimo D. Segismundo.

Como que es cosa descontada, por verídica y cierta, que el señor Quiroga Ballesteros tiene muchos más prestigios que su jefe para hacer estallar revoluciones...

Hubiera lanzado tal amenaza el diputado por Lugo, y sería cosa de tomar precauciones; pero hecha por el Sr. Moret, no hay más vivo remedio que reírse y decir:

¡Adios... Prim!

Con la misma facilidad con que aquel político pasa de lo sublime á lo ridículo, así conduce de lo cómico á lo doloroso, y de un repentón si cuadra, á las gentes que por fuerza de las circunstancias no hayan olvidado que D. Segis existe.

En la ocasión actual representa el Sr. Moret el gracioso de la compañía... política; pero antes de eso nos hizo pasar por la ruinosa y antipatriótica indemnización Mora; nos condujo desde este triste negocio, arreglado con un cubano insurrecto, al tratado con Alemania, que la prensa combatió con tal saña, por lo funesto, que llegó *El Imparcial* á entrar en el santuario del terreno personal; de este segundo caso de amor al extranjero, nos

llevó á la compra de los vapores *Rápido* y *Meteoro* y desde esta compra tuvimos que acompañarle hasta el asunto de los depósitos del canal...; y así de mete-oro en mete-oro llegamos al actual momento en que, para indemnizarnos de tanto disgusto, aunque nó á lo Mora, nos habla de sus revoluciones, de desavenencias en el campo democrático y de pactos de Maura y Montero.

¿Para qué dice estas cosas el señor Moret?

Para que las dos primeras hagan estallar con la risa á los que no le hacen caso, y revienten con el disgusto sus adláteres al enterarse de que el jefe del Gobierno *dó la alternativa*, como jefe del partido, al señor Montero Ríos y no al *revolucionario* de última hora.

En su despacho el Sr. Moret llama clerical al Sr. Montero Ríos, y un diario madrileño recuerda, para poner en solfa lo del clericalismo del Sr. Montero, las leyes de éste del año 70; y dice *La Democracia*, diario á que aludimos, que si ser clerical es no ser masón, que en ese caso dice verdad el Sr. Moret.

La democracia de éste, con la que ofrece satisfacer la opinión liberal de España será su pacto en Roma cuando negociaba á la vez sobre la suerte de los frailes de Filipinas, gente que, según las crónicas, no se encontraba en la calle como es costumbre decir de aquel que tiene dinero?

Otro escopetazo del Sr. Moret es atribuir á los Sres. Vega de Armijo y Canalejas la especie de que han declarado que no pueden continuar acatando la jefatura del señor Montero.

Por aquí tampoco hace blanco el Sr. Moret pues entre los tres personajes existe completa conformidad de pareceres, hasta para juzgar y calificar al Sr. Moret.

Brillante hubiera sido la despedida que los amigos del jefe del partido liberal democrático habían de hacer al Sr. Montero á la salida de Madrid para su finca de Lourizán, pero no hubiera tenido aquella despedida caracteres de gran manifestación, como ha ocurrido, si no fuera para desmentir públicamente al Sr. Moret.

Los Sres. Vega de Armijo, Canalejas, Urzáiz y todos los más valiosos y significados elementos del partido liberal democrático, han concurrido á la estación para despedir al Sr. Montero, y á la vez para hacer comentarios con motivo de las frases que al Sr. Moret se le atribuyen, y contra las cuales por torpas, antipolíticas é inexactas protestan también, y en público, muchos de sus amigos, quienes no tienen rebozo en manifestar que con esos escopetazos disparados con la carabina de Ambrosio, que es el aparato de guerra del Sr. Moret para hacer revoluciones, no se va á ningún lado como no sea al desercido.

CENTRO OBRERO DE LUGO

Conferencia del Sr. Tápia

De *El Norte de Galicia* del día 11 del actual tomamos lo siguiente:

“Ya que nuestro querido director habló ayer noche de derechos y deberes, precisamos en esta ocasión, á guisa de exordio, puntualizar preceptos relacionados con los derechos y deberes del periodista, no por cierto para justificar nuestra conducta ante el numeroso público, compuesto de obreros y de intelectuales, que han acudido con puntualidad poco acostumbrada tratándose de españoles, á escuchar la afiligranada y elocuente palabra del conferenciante, sino para exigir que nuestro juicio se exteriorice sin limitaciones que no usa, ciertamente, Tápia, tratándose de otro que él no sea.

Y dejamos dicho que no necesitamos justificarnos ante los que ayer escucharon á nuestro director, porque ellos podrán apreciar que nuestros elogios son muy insignificantes y que no tienen, ni en manera alguna pudieran tener, por mil y mil razones que no son del caso enumerar, la significación ni la importancia de las frecuentes y ruidosas ovaciones que el orador ha recibido en el transcurso de su magistral conferencia, demostraciones harto elocuentes y palmarias del agrado con que aquél fué por todos los espectadores escuchado.

Existe al periodista el derecho de juzgar con arreglo á su criterio los asuntos que públicamente trata, tiene el deber de ajustarse á la verdad en los hechos que narra inspirándose para lograrlo en la más correcta imparcialidad, seis que desea que sus juicios sean acogidos con beneplácito por el público y quiere evitar que el periódico en que redacta no sea apartado con marcado desdén de la vista del lector.

Sentamos estos derechos y deberes, que son nuestra constante guía y el único fero de nuestras modestísimas elucubraciones, para reclamar en el presente caso nuestra libertad de acción; pues inspirándose esta crónica en el general sentir de los asistentes á la conferencia, sin que para nada tengamos en cuenta el especial afecto que profesamos al orador, no consideramos equitativo que por que se trate de Tápia, se vea *El Norte* obligado á dejar en silencio el éxito verdaderamente ruidoso que ayer obtuvo aquel querido amigo nuestro.

La fama de orador brillante que Tápia conquistó en repetidas ocasiones, y de una manera muy especial en el foro, quedó ayer otra vez más plenamente sancionada por todos los espectadores, sin distinción de clases.

Y es que Tápia cuando en público habla, se dirige al corazón de los que le escuchan, porque dice lo que se siente; porque se expresa con sinceridad y con esa vehemencia que constituye su segunda naturaleza y porque á la solidez de los juicios que emite, hay que añadir la profundidad de los conceptos de que trata y la hermosura de la forma, fácil y correcta, que surge de sus labios.

Después de un exordio que el orador consagró muy principalmente en elogio á los que, en las presentes conferencias le han precedido en el uso de la palabra, expuso la necesidad en que todos los hombres se encontraban de contribuir á la realización de una educación social, obra magna que constituía la aspiración legítima de todo pueblo civilizado.

Explicó después el concepto del derecho, sacando como consecuencia que era el objeto de la justicia, virtud que encierra la clave de la felicidad; pues siendo el derecho el medio de que la justi-

cia se realice, es evidente que con él se consigue un fin humano absolutamente necesario en la sociedad.

Siguiendo el tema elegido, expuso en párrafos elocuentísimos que fueron varias veces interrumpidos por aplausos y espontáneos ¡bravos!, que a todo derecho sigue por necesidad y correlativamente un deber, salvando los derechos del Todopoderoso de donde emanan las esperanzas todas del hombre.

Explicó después los deberes, dividiéndolos en tres grupos: por la naturaleza, por la ley y por el término a que miran.

Seguir al orador y relatar las ovaciones que obtuvo en esta parte de su discurso, sin disputa la más interesante y la más brillantemente tratada, es labor que no intentamos siquiera acometer. Será seguramente recordada con agrado por los espectadores; pero es imposible transmitir a las personas que no han asistido a la conferencia que ocupa nuestra atención.

Entre el Orador y la criatura—siguió diciendo el conferenciante—existe una íntima relación.

El hombre tiene ineludibles deberes que cumplir para con Dios, para consigo mismo y para con los semejantes.

Un precepto de razón dice que *amarás al prójimo como a ti mismo*; y faltando este deber, la vida se haría imposible, puesto que el hombre necesita del auxilio y del amparo de sus prójimos.

Entró después a explicar los deberes positivos; y al tratar entre los primeros del perdón de las injurias, estuvo el orador tan feliz de palabra y de pensamiento, encerraban sus frases un fondo tan grande de generosidad y nobleza, que el público unánime, como movidos todos por un resorte, aplaudieron con frenesí, con entusiasmo pocas veces notado.

El hombre es noble por su origen y por su fin, decía después el Sr. Tápia, por eso no puede el hombre humillar al hombre; por eso tiende a practicar el precepto humano: *ama tu prójimo como a ti mismo*.

Pero de esto puede surgir una colisión de derecho natural que necesariamente haga vencer al amor nuestro, colisión que debe evitarse por medio de una armonía social, sin la cual no puede el hombre vivir, armonía que se ve realizada en la naturaleza, según demostró el orador.

Y terminó el Sr. Tápia su oración muy superficialmente por nosotros bosquejada, recordando las frases pronunciadas por el Redentor:

Amaos los unos a los otros porque también os amé a vosotros.

El conferenciante recibió muchas entusiastas felicitaciones de obreros y de personas de otras clases que han concurrido ayer al Centro de aquéllos, en número superior a otras noches.

Un deber de justicia más que de amistad nos obliga a publicar en LA VOZ las anteriores líneas, en las que, luchando su autor con la modestia de nuestro amigo y contemporáneo Sr. D. Emilio Tápia, narra algo del discurso pronunciado por éste en el Centro Obrero lucense.

Por lo que R. Olbás dice, aunque dice poco para que el lápiz rojo de Tápia no le impida decir algo, y sabiendo, como sabemos, lo mucho que nuestro amigo Emilio vale, nos formamos juicio, aunque no completamente exacto, de lo que habrá sido la brillante oración del director de El Norte. Antes de ahora hemos lamentado en nuestro fuero interno el silencio inexplicable de la prensa de Lugo, caritativa como toda la de esta región en prodigar alabanzas, ante verdaderos triunfos alcanzados por el Sr. Tápia en el foro y doquiera que se ha oído su correcta frase, llena de calor siempre y encaminada en toda ocasión a fines laudables.

Parecía que a la honrosa labor del Sr. Tápia para buscar en el constante trabajo y con su talento, abrirse camino en el palenque de las ideas, en el que necesita encontrar la solución del problema de vivir; parecía, decimos, que en contra del bienestar y de los méritos de nuestro amigo, tenían empeño sus compañeros de periodismo, en contribuir a ocultar aquellos triunfos y los méritos y valer indiscutibles del mondonesense a quien hoy enviamos nuestro parabien.

Pugna nuestra pluma por decir mucho más, pero la mayoría de

los que estas líneas han de leer no ignoran los lazos de afecto que al Sr. Tápia nos unen, y por lo mismo no queremos que alguien pueda trocar nuestras palabras en tributo rendido a la amistad y no a los talentos de la persona a quien las dedicamos.

DIÁLOGOS

—Como tengo un buen destino, quiero casarme al instante con su niña.

—¡Estatino;

pues si le dejan cesante...

—Me repondrá mi padrino.

—¿Y lo podrá conseguir?

—La debo a usted advertir que el consigue cuanto quiere.

—Y si el padrino se muere...

—¡ayúdeme usted a sentir!

* * *

—Yo he sido muy liberal

y ahora soy conservador,

porque una cosa es la patria

y otra cosa es el turrón.

—Luego es usted un pancista

de los de marca mayor.

—Pues como yo existen muchos

en la española nación.

* * *

—Si yo llego a conseguir

ser ministro, amigo mío,

todos me van a aplaudir.

—No me jaga usted reír

que tengo el labio partido.

* * *

Uste de turrón se atraca.

—Hombre me atraco por cieo;

que si he vuelto la casaca

es para atracarme bien.

* * *

Políticamente hablando,

la vergüenza usted perdió.

—He perdido la vergüenza

por conservar el turrón.

* * *

—Vamos al campo, mi vida,

y gozaremos los dos

con el canto del jilguero,

el canto del ruiseñor,

el canto de la calandria,

el canto....

* * *

—¡Calla, por Dios!

que, con tanto canto, puedes

producirme algún chichón.

* * *

—¿Sabes que el novio que tengo

botas de dos suelas lleva?

—Yo sólo sé que es tu novio

un bribón de siete suelas.

* * *

VICENTE RUBIO

NOTICIAS

DE TODAS PARTES

Estafadores españoles

Bajo este epígrafe dice *Le Journal de Gêneve* recibido ayer:

“Los estafadores españoles son incansables: los señores Roniera y Emile Dreyfus, anticuarios establecidos en Ginebra, han recibido una carta escrita en italiano, en la que unos caballeros de industria les prometen una buena cantidad de dinero si suministran los medios para retirar una maleta con 800 mil francos en billetes de banco, que está depositada en una estación ferroviaria francesa.”

Como se ve, los apreciables enterrados no descansan.

Los funerales de un médico

Ha muerto en Chicago un médico, mister John Barr, cuyas disposiciones testamentarias han sido puntualmente ejecutadas por los albaceas.

Aunque no era chico, sino yankee, este original doctor, ha pasado la mayor parte de su vida ocupándose de sus funerales. Había consignado escrupulosamente en el testamento hasta los detalles más pequeños.

Tan ducho en manejar escoplo y cepillo como en servirse del bisturí, construyó con sus propias manos el ataúd destinado a encerrar su cadáver y el que había de servir para su esposa, a la cual ha

precedido en el eterno viaje. Ambos féretros han sido pintados por el doctor Barr de azul, blanco y encarnado, adornados con buen gusto exteriormente y forrados por dentro con el mayor esmero. La almohada sobre que descansa la cabeza del médico es de la más fina y blanca pluma de edredón que ha sido posible encontrar.

La tumba que encierra los restos mortales del original doctor ha sido construida con arreglo a planos y diseños que él mismo trazó y no ha parado un día, hasta su muerte, sin que el buen Barr fuera puntualmente a ver y dirigir las trabajos de construcción.

Blanqueo de negros

Hace algún tiempo que un médico americano daba por resuelto el problema de tornar en blancos a los negros por medio de los rayos X; la esperanza de la transformación parece que se ha desvanecido, por ahora al menos.

Los hombres de color sometidos al experimento, no lo han pasado muy bien: si, en efecto, el pigmento se modificaba al influjo de los rayos X, el organismo, sometido a la prolongada acción de éstos, sufría perturbaciones y no funcionaba bien.

Los negros, pues, continuarán siendo negros hasta nueva orden.

Donativo conmovedor

Los habitantes de Achill, isla situada cerca de las costas de Irlanda, son pobres, muy pobres. No obstante su pobreza, han querido hacer un donativo, con ocasión de la Pascua de Resurrección, a los enfermos de un hospital de Dublin, y careciendo de dinero, les han enviado 40 docenas de huevos frescos.

Terrible agonía

Dicen los periódicos neoyorkinos que un tal Albert Fisher, de Toledo (Ohio), acusado de asesinato, ha sido condenado a muerte y que la sentencia se ejecutará por el procedimiento de la electricidad, allí en vigor, el día 7 de Julio!

El desdichado tiene, pues, por delante tres meses de vida que dedicar a ir contando los minutos, que al transcurrir, van acortando la distancia que le separa de esa muerte a plazo fijo.

El determinar con tanta anticipación la fecha fatal, puede considerarse como una horrible agravación de la pena, y es dable suponer que desde ahora hasta el 7 de Julio hay tiempo sobrado para que la locura haga innecesarias las funciones del verdugo electricista.

DE GALICIA

Nueva granja Agrícola

Ha sido resuelta favorablemente, en el ministerio de Agricultura y Obras públicas, la solicitud dada a S. M. el Rey por el Centro de labradores de Lugo, en su último viaje a Galicia. En ella se pedía la creación de una granja Agrícola, comprometiéndose la Diputación provincial, a satisfacer la mitad de los gastos que su instalación y permanencia ocasiona.

Ferrocarril de la Costa

Entre los acuerdos adoptados por la comisión gestora del ferrocarril de la Costa, que se reunió en Ferrol, figura el que vayan a Vivero algunos vocales de aquella, con el fin de trabajar cerca de los pueblos interesados para que cumplan las bases aprobadas por la asamblea de Vega de Ribadeo, respecto a expropiaciones.

Náufragos

En aguas del Atlántico fueron recogidos por un vapor inglés varios naufragos de la goleta *Anibal*, de la matrícula de Villagarcía, que se hallaban a punto de perecer, por inanición, pues se les habían agotado los viveres.

La goleta estaba desarbotada.

Los gallegos en Madrid

El día 16 del actual se inauguró en Madrid la Casa de Salud *La Gagalla*, situada en la calle de Zurbano, esquina a Abascal.

Es debida tan importante institución a la esplendidez del filántropo gallego D. Joaquín Santamarina y a la perseverante labor de la ilustre escritora señora Pardo Bazán y de los señores Vincenti, Enriquez y García Prieto, que componen su Patronato.

El servicio de este Sanatorio, montado con todos los adelantos de la ciencia médico-quirúrgica, será gratuito para los enfermos pobres de Galicia, conforme a su reglamento particular.

En él también hallarán medios de curación y asistencia esmerada toda clase de enfermos acomodados.

Dieciséis notables facultativos, al frente de los cuales está el eminente doctor D. Apolito Enriquez, darán consulta gratuita a los menesterosos, en el local del Sanatorio, de las enfermedades y en los días y horas que marca un cuadro determinado al efecto.

Se confía que S. M. la Reina y SS. AA. la princesa de Asturias é infantas asistan al acto, en el que tomarán parte el Patronato y la Junta de damas del Sanatorio, que habrá de componerse de las más distinguidas señoras de la colonia gallega.

Alumbramiento

Una mujer que transitaba por la calle del Príncipe, en Vigo, se sintió acometida de los dolores de parto.

Varias personas la condujeron al portal de la casa donde está el bazar de Nondadeu y le asistieron en el trance, del cual salió con felicidad, dando a luz una robusta criatura.

Mamed, condenado a muerte

El Tribunal Supremo acaba de confirmar la sentencia de muerte dictada por la Audiencia de la Coruña contra el desgraciado presidiario Mamed Casanova.

Así se deduce del telegrama que éste dirigió a su defensor Sr. Santos Couceiro.

El telegrama dice así:

“Veo sentencia confirmada. Suplícote encarecidamente trabajo indulto.—Casanova.”

Portugués a presidio

El fiscal de la audiencia de Pontvedra ha calificado la causa que se instruyó contra el súbdito portugués José da Silva Portela.

Dicho sujeto se casó con dos mujeres que residen una en Portugal y la otra en Puentealdelas.

Pide el fiscal para el Silva la pena de ocho años y un día de prisión mayor y para el testigo Luis María González, que declaró falsamente acerca del esatdo de soltería del procesado, dos años, cuatro meses y un día de prisión correccional.

OTRAS NOTICIAS.

Complicación

El Gobierno chino acordó movilizar su ejército y su armada.

Hace además preparativos en arsenales, parques y plazas.

Romperá, una vez hecha la movilización, las hostilidades.

Se pondrá y luchará al lado del Japón.

Créese que esta actitud de China hará cambiar por completo la de las potencias de Europa, y que el conflicto de Asia alcanzará una gravedad suma.

El cadáver de Isabel II

Ha sido solemnisima en París la conducción del cadáver de Isabel II hasta la estación.

Una multitud presenció el paso del cortejo.

Las tropas le hicieron los honores de soberano.

El viernes se le dió sepultura en el panteón del Escorial.

El atentado contra Maura

Concurridísimo ha estado el *Te Deum* celebrado en acción de gracias al Todopoderoso por haber salvado la vida al Sr. Maura.

A la salida se organizó la manifestación, en protesta del atentado.

Todas las clases sociales tomaron parte en la manifestación.

Los mueras al republicano Lerroux y al periódico *La Publicidad* eran incesantes.

Desde la redacción de este diario los diputados Lletget y Janoy victorearon también a los manifestantes; pero éstos rechazaron tales vivas y contestaron con mueras a los revolucionarios que deshonraban a Barcelona y a España.

De la manifestación se destacó entonces un grupo numeroso que apedreó la redacción de *La Publicidad*.

En la plaza de Jaime un individuo victoreó al agresor del Sr. Maura y en el acto cayó sobre él una lluvia de paños.

Una carta

Un tío del agresor del Sr. Maura visitó al ministro de la Gobernación para entregarle una carta de aquél en que se despidió de este mundo.

Es una carta calificada de ridícula.

Romero y Maura

El Sr. Romero Robledo telegrafió desde su posesión de Antequera al Gobierno manifestando su indignación por el atentado contra Maura.

También telegrafió á éste en términos cariñosísimos.

Viaje del Rey

Llegó el Rey sin novedad á Tarragona y Reus.

No hay términos para expresar la grandiosidad del recibimiento.

Todas las noticias están conformes en que fué aclamadísimo.

Las calles estaban atestadas de gente y de las ventanas y balcones arrojaban flores y palomas al paso del Monarca.

CRÓNICA LOCAL

Nacimiento

La esposa de nuestro amigo y compañero D. Jesús Lombardía ha dado felizmente á luz una robusta niña.

Esta lo mismo que la madre continúan sin novedad.

Damos al amigo Lombardía nuestra enhorabuena.

Accidente

El virtuoso sacerdote D. José M. Iglesias, que hace tiempo viene padeciendo penosa enfermedad, ha sido recogido en el zaguán de la casa en que vive por algunos vecinos que le encontraron sin sentido caído en el suelo.

En la caída el Sr. Iglesias rompió un brazo por cerca de la muñeca, lo que viene á hacer más grave el estado del enfermo.

El Sr. Obispo

No aumentó la gravedad de la dolencia que aqueja á nuestro bondadoso Prelado el cual, por prescripción facultativa, pasea en coche y á pié todos los días.

En el palacio de «Buenaire» que la Mitra pesee en Masma, se hicieron algunos reparos con el objeto de que S. I. vaya á disfrutar del saludable ambiente de los lugares en que dicho palacio está situado.

Los sembrados

Agradecieron, como dicen nuestros labriegos, el agua de estos últimos días, y efectivamente se nota en los cereales, patatas y verduras el beneficio que experimentaron con la lluvia.

En la Catedral

Ya empezaron los trabajos para reformas que han de llevarse á cabo en los órganos, las cuales reformas, según hemos oído á persona inteligente serán importantísimas, hechas con exquisito cuidado y maestría, no bajando su coste de ocho mil y pico de pesetas.

También hemos oído, pero no hemos podido cerciorarnos de si era cierto lo que se nos dijo, que la ilustre Corporación había nombrado una comisión, formada por inteligentes Capitulares, con el objeto de estudiar la manera de llevar á cabo importantes reformas en la Catedral, y que no tardaría en recibir elegante modificación el traje coral de los señores del Cabildo y también el traje de calle.

Nos alegraremos que se confirme lo último, porque la antigüedad é importancia de nuestra Catedral reclaman tal reforma en la indumentaria de los miembros del Ilmo. Cabildo y nos felicitamos que las mejoras del templo se realicen, enviando desde luego á la citada Corporación nuestra enhorabuena por su celo y amor al edificio referido.

Nueva revista

Leemos:

«El día 1.º de Mayo verá luz pública en esta ciudad el primer número de una revista quincenal dedicada exclusivamente á la literatura, ciencias y artes, apartándose por completo de todo lo que se relacione con la política de partidos, redactada por varios jóvenes de la localidad.»

Celebraremos que se confirme pronto la noticia que precede.

Poseción

El viernes 15 del corriente se posesionó D. Nicanor González Alonso del cargo de Secretario del Juzgado municipal de esta ciudad para el que fué nombrado por el Sr. Juez de 1.º instancia del Partido.

Damos la enhorabuena al favorecido, y confiamos que en su nuevo destino ha de recabar en favor suyo iguales y merecidas simpatías á las que tenía el Sr. D. Venancio Ramallal, el que como suplente estuvo encargado de la Secretaría de dicho Juzgado.

Lo de siempre

La falta de... educación, digámoslo de una vez aunque con disgusto, de algunos muchachuelos, que vagan por el Campo de los Remedios, la retrata el empeño que ponen en destrozarse las pinturas de los bancos colocados en aquel paseo.

Tanto empeño como aquellos ponen en causar daño, debe tenerlo la policía para sorprenderlos en sus fechorías, con el fin de que sean castigados, y el portero de la Cárcel podía también ayudar á los policías.

Cédulas personales

Por real orden del ministerio de Hacienda se determina que el día 15 del corriente mes, dé principio en las capitales y pueblos del reino la adquisición de cédulas personales para el año corriente.

El período de la exacción voluntaria es de tres meses, que terminarán en 15 de Julio próximo.

El descuento del impuesto de las expresadas cédulas á las clases activas y pasivas, jubilados, participes de cargas de justicia y demás perceptores de haberes de Estado, se realizará en 1.º de Junio próximo venidero al satisfacerse los haberes de Mayo anterior.

Para dicho fin, los funcionarios

que deban adquirir cédulas de clase superior á la que les corresponde por sus haberes ó jornales, lo harán constar así ante sus habilitados ó pagadores, por medio de la oportuna declaración, debidamente autorizada, durante el mes de Abril, exigiéndoseles, si no lo verificaren, la responsabilidad consiguiente.

Los contribuyentes no inscriptos en padrón y los transeúntes redactarán hoja declaratoria adicional, justificando los primeros las bases reguladoras de sus cédulas, y los últimos su personalidad, como dispone la real orden de 29 de Diciembre de 1902.

Fallecimiento

El domingo 3 del corriente mes falleció en San Clodio, del partido de Ortigueira, la virtuosa señora D.ª Concepción Cobelo, madre del ilustrado Vicedirector de este Seminario D. Jesús Cao.

Acompañamos al Sr. Cao en el justo dolor que le aqueja y le deseamos la resignación cristiana necesaria para sobrellevar tan rudo golpe, ofreciéndole por nuestra parte encomendar á Dios el alma de la finada.

Bienvenido

Según noticias, en la noche de ayer llegó á esta población el muy ilustre Sr. D. José M.ª Portal Dignidad de Lectoral de la S. I. M. de Santiago.

Damos nuestra bienvenida al ilustre hijo de esta ciudad y deseamos continúe algún tiempo entre nosotros.

Banda municipal

Mañana, domingo, si el tiempo no lo impide, amenizará el paseo, de cinco á siete de la tarde, la banda de música, ejecutando el siguiente programa:

- 1.º El Mono sabio, paso doble. Pérez Sánchez.
- 2.º Aves cantoras, mazurka. Juarranz.
- 3.º De improviso, valse. Parra.
- 4.º Los oficiales. polka. Fahrbach.
- 5.º ¡Baila morena!, jota. Verquillo.

LA NOVEDAD
COMERCIO DE
LADISLAO LOURO
10, Plaza de la Constitución, 10
MONDOÑEDO

GRAN SURTIDO EN

FERRETERIA,	QUINCALLA,
BISUTERIA, CAMAS DE HIERRO,	ARMAS DE FUEGO,
RELOJERIA,	CALZADO,
PARAGUAS, SOMBREROS,	JUGUETES,
BATERIA DE COCINA,	ARTICULOS DE GUARNICIONERIA,
LICORES,	PERFUMERIA
ARTICULOS DE FOTOGRAFIA	
OBJETOS DE ESCRITORIO Y OTROS	
ARTICULOS DE TODAS CLASES	
PARA EL CULTO DIVINO	

Tarjetas desde 6 rs. ciento en esta imprenta

GRAN CONFITERIA

La Dulce Alianza

2. Plazuela de Carruajes, 2.-Mondoñedo
(Frente al Cuartel de Infantería)

Esta Confitería, montada con todos los adelantos modernos, ofrece al público lo más selecto en dulces finos y corrientes, así como también en dulce de encarga, como son:

Tartas de almendra, huevo batido, Ramilletes artísticos, Platos montados, Pastelones de pollos, crema, cabey y pichones, Fuentes montadas, Budines de gabinete, de frutas y al Rhum, Creques de Lisboa, Patos, Merengadas, Flanes de leche, café, naranja y limón, Natillas á la inglesa, Cremas rusas, Tocinillos del Cielo, Tartas imperiales, Brazos de gitano, Troncos americanos, Jamón en dulce, Gallinas trufadas, Lenguas á la escarlata y todo lo concerniente al ramo de confitería y repostería, á precios sumamente económicos.

Para bodas, regalos y bautizos hay un variadísimo surtido en objetos de fantasía procedentes en su mayoría de París, á precios baratísimos.

Para Misas nuevasse elaboran especiales templetes con alegoría ó dedicatoria, á gusto del cliente.

En vinos y licores ofrece esta Casa lo más selecto que se conoce, expendiéndolos embotellados y por cuartillos, desde el más infimo al más alto precio, para todos los gustos por delicados que sean. Recomendamos á nuestra clientela y al público en general el tan exquisito

ANÍS INFERNAL

por ser tónico digestivo y reconstituyente; es el mejor del mundo y se expende á 1 peseta y 25 céntimos el cuartillo, y á 4 pesetas botella de un litro.

NOTA.—Esta Casa elabora, con especialidad, chocolates á brazo á 5, 6, 7, 8, 9, 10 y 12 reales libra. Por moliendas y medias moliendas se rebaja un 5 por 100.

Todos los géneros que expende esta Confitería compiten en su elaboración y buena calidad con los mejores de las casas más principales del Reino y del Extranjero.

Probad y os convenceréis.

PRECIOS ECONOMICOS